



## Peuples et Montagnes du Mékong

Infos Lao n°87 avril 2022

### Responsabilités et inquiétudes

Fidèle à ses valeurs, Peuples et Montagnes du Mékong aborde l'année 2023 avec responsabilité, détermination mais aussi avec un peu d'inquiétude.



Responsabilité d'abord en reprenant les chantiers d'adduction d'eau de NAVANG et de CHOM ONG qui ont fait l'objet de malfaçons et de détériorations. Ces chantiers effectués pour l'essentiel pendant la période du COVID ne nous ont pas permis d'en assurer totalement le bon déroulement compté-tenu à cette époque, de la fermeture de la frontière. D'autres incidents indépendants de notre volonté comme le vol ou la détérioration de matériaux se sont rajoutés au problème.

Responsable de la qualité de nos chantiers auprès de nos donateurs et de nos mécènes, nous avons décidé de reprendre ces chantiers pour en assurer leur bon fonctionnement. Une équipe de techniciens accompagnée par un membre de l'association est présente à NAVANG du 1 au 4 avril 2023 pour effectuer les améliorations nécessaires. Ce chantier sera suivi de celui de CHOM ONG et nous ne manquerons pas de vous présenter quelques photos.

Détermination car d'autres chantiers devraient pouvoir se dérouler tout au long de l'année 2023 : celui de PHOUVIENG et celui très important de l'hôpital de MAI. S'appuyant sur notre expérience des chantiers précédents, ces derniers feront l'objet d'un encadrement et d'un suivi plus conséquent. Ces deux chantiers sont financés par des donateurs institutionnels comme la communauté urbaine de LYON et la ville de SAINT-ETIENNE et par un donateur privé, la fondation SANOFI. D'autres chantiers de moindre volume seront effectués comme la possibilité d'électrifier des centres de santé de la province d'OUDOMXAY.

Inquiétude enfin car s'il est plus facile de financer des chantiers d'adduction d'eau en raison de la législation, il n'en est pas de même pour les formations qui restent les « parents pauvres » des donations en raison d'un manque de visibilité. Pour nous permettre là aussi d'assurer nos engagements, nous relançons le parrainage ! Nous vous souhaitons nombreux pour parrainer une formation en pédiatrie, en gynécologie, en traumatologie, etc. Pour être parrain, il suffit de s'inscrire à l'une des formations citées et de faire un don minimum de 10 euros. En retour, nous vous tiendrons régulièrement informés de votre parrainage, vous recevrez des photos ainsi que l'évaluation finale de la formation. Ainsi, votre don prendra tout son sens.

### Nos formations médicales 2023



IL EST TEMPS, temps de relancer notre campagne de parrainage pour les formations médicales 2023. Nous vous proposons de nous aider à financer trois formations extrêmement importantes et demandées au Laos :

- les formations en pédiatrie
- les formations en gynécologie
- les formations en urgence médicale.

Ces formations auront un impact important sur la qualité des soins et la réduction du taux de mortalité au Laos. Si nous pouvons compter sur des bailleurs publics et des bailleurs privés pour nos chantiers d'adduction d'eau, les formations ne sont réalisables que par vos dons. C'est vous, particuliers et mécènes, qui êtes les seuls acteurs, c'est vous qui avez le pouvoir sur ces formations.

En 2023 encore, nous comptons sur vous.



Je parraine les formations en pédiatrie

Je parraine les formations en gynécologie

Je parraine les formations d'urgence médicale

### Le suivi de nos chantiers en cours :



A la suite de l'audit de Confluence concernant les chantiers de CHOM ONG et de NAVANG qui rencontraient des difficultés de fonctionnement, nous avons eu établi un nouveau plan d'action.

Du 31 mars au 3 avril, notre service civique, Maiwenn, Grand Ly et le technicien Loi de Confluence se sont rendus à NAVANG.

Nous sommes extrêmement heureux de vous annoncer que le chantier de NAVANG est 100% opérationnel. Il s'agissait de la dernière intervention de PEMM : désormais, le centre de santé et l'école bénéficient en continu de l'eau.

En tant qu'adhérent à l'association, vous pourrez demander le rapport d'évaluation de ces travaux supplémentaires, financés par PEMM et par Enfants d'Asie. Ces rapports sont en cours de rédaction.

En avril, l'association se chargera du chantier de CHOM ONG. Nous vous tiendrons informés dans le prochain Info Laos.

### Notre nouveau partenaire : SANOFI

La fondation S (de Sanofi) vise à créer un avenir en meilleure santé pour les générations à venir en amplifiant l'innovation et la collaboration, par le biais d'actions concrètes pour améliorer la vie des personnes au sein des communautés les plus vulnérables. Elle se concentre sur trois axes d'actions : la lutte contre le cancer des enfants, l'accroissement de la résilience en matière de santé des populations les plus vulnérables face au changement climatique et l'extension des dons humanitaires en mettant l'accent sur les populations déplacées.



Nous avons sollicité la Fondation S dans le financement du chantier de réseau d'eau de l'hôpital de MAI et l'adaptation du service d'eau face au dérèglement climatique. Ce chantier commencera cette année. La Fondation S a bien saisi les enjeux médicaux et environnementaux de notre projet et a répondu favorablement à notre demande permettant ainsi la réalisation de ce chantier.

Dans la suite de ce chantier, PEMM va envoyer au mois d'octobre une équipe composée d'un médecin et de deux aide-soignants pour développer une formation importante à l'hygiène hospitalière.

Nous remercions vivement la Fondation SANOFI pour ce financement et cet engagement envers les actions de PEMM.

### NOTRE PARTICIPATION AU FESTIVAL "CURIEUX VOYAGEURS"



Il a été possible d'exposer à partir du vendredi après-midi pour que les établissements scolaires et universitaires puissent voir les stands "exposants". Et en fait, des étudiants se sont présentés et ont été attentifs aux actions de PEMM. L'exposé fait sur les voyages solidaires précédents et la présentation de celui de 2023 nous a permis d'avoir 17 pré-inscriptions. Celles-ci nous permettront de prochains contacts pour des compléments d'informations, notamment sur le coût et quelques modifications si c'est nécessaire.

L'innovation de cette année a été la participation des visiteurs à un jeu confectionné par Anouk notre volontaire en service civique, qui sensibilise aux enjeux de l'eau.

Globalement, ce fut un week-end très riche en échanges avec les visiteurs. Ce festival est un excellent moyen de nous faire connaître.

Si le festival se poursuit l'an prochain, notre projet est de pouvoir présenter le film de Kiyé SIMON LUANG, co-produit par PEMM sur l'expérience du MOBILE BOAT CLINIC.

### Notre Voyage Solidaire 2023

Comme chaque année, PEMM organise un voyage solidaire pour la Toussaint.

Ce voyage est un parfait mélange entre la découverte culturelle du pays et le suivi métrique de nos chantiers sur place.

Cette année, nous partirons avec un groupe entre 8 et 12 personnes maximum. Nous souhaitons garder un petit groupe pour une meilleure proximité et des déplacements plus faciles.

Le voyage dure 15 jours avec un programme défini sur notre plaquette, celle-ci est en ligne sur notre site internet Peuples et Montagnes du Mékong. Si vous êtes intéressé, il vous suffit de cliquer sur le bouton ci-dessous pour la consulter.

Vous pouvez nous contacter par mail, par téléphone ou passer à notre local pour vous pré-inscrire à ce voyage (toutes ces coordonnées sont sur notre site internet).



### LA VIE AU LAOS :

- Dates de vacances de Pi Mai Lao annoncées

Le bureau du Premier ministre a annoncé que les lundis 17 et 18 avril seront des jours fériés, pour compenser les 15 et 16 avril des célébrations du Pi Mai Lao (Nouvel An laotien) qui auront lieu samedi et dimanche. Les vacances commenceront comme d'habitude le vendredi 14 avril et se poursuivront jusqu'au mardi 18 avril. Il s'agit du premier PI MAI qui n'est pas placé sous le signe du COVID depuis 2020.

- Plus de 1 million de personnes souffrant d'insécurité alimentaire au Laos

On estime que plus de 1 million de personnes souffrent d'insécurité alimentaire aigüe, soit 1/7èmes de la population du Laos. Selon un rapport spécial rédigé conjointement par l'Organisation des Nations Unies pour l'alimentation et l'agriculture et le Programme alimentaire mondial. On estime qu'environ 1,04 million de personnes (13,9 pour cent de la population) souffrent d'insécurité alimentaire modérée aigüe et 71 000 personnes (0,9 pour cent de la population) sont en situation d'insécurité alimentaire aigüe grave », indique le rapport publié plus tôt ce mois-ci. Le Laos est désigné comme un « pays préoccupant », menacé par l'insécurité alimentaire depuis août 2022.

Source: VientianeTimes

### BRÈVES :

- Nous remercions les étudiants de l'IUT de Saint-Etienne et les étudiants de l'ICOM de Lyon pour leurs investissements cette année. Notre collaboration s'achève cette semaine avec leurs oraux de présentation. Bon courage à eux.
- Le prochain CA de l'association se tiendra le 13 mai 2023 en présentiel et distanciel à 10H.

